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Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

Willian Robert Figueira Júnior Vice-presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Luiz Ricardo Lara Dias Júnior     Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 
 
Comunidade presente: 
 
Adilson dos Santos Sales     Munícipe 
Alexandre Schimidt      Diretor do Colégio Olga Cury 
Armando Moretti Neto      Munícipe 
Denise S. Guerra Bastos     Munícipe 
Dulce de Souza Rodrigues Pinto    Munícipe 
Elisabeth Gouvea Sales     Munícipe 
Genivaldo Brito      Munícipe 
Joaquim dos Santos Jesus     Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Maristela H. Silveira      Representante da feirart 
Neli L. Proença      Munícipe 
Luiz Leite       Munícipe 
Osmar M. de Queiroz      Munícipe 
Paulo Ricardo da Silva     Munícipe 
Renata Caruso Lourenço de Freitas    Munícipe 
Valderes S. Morales      Munícipe 
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Vitor E.R. Mariano      Munícipe 
Walter Rocha       Munícipe 
 
Ausência justificada: 
 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria, Transperência e Controle 
Sandra Santana       Ouvidoria, Transperência e Controle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 

 

Às dezoito horas e trinta e sete minutos, do dia catorze de novembro do ano de dois mil e vinte e três, 

o Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 

Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 

agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não 

fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de 

PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem 

como estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão 

unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a 

aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 10 de outubro 2023. Esclareceu que aqueles que 

aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em 

silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 

manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar 

à composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 

(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil (@policiacivil_sp), uma 

vez que há muitas informações e dicas de segurança, solicitando ainda a todos uma maior 

participação nas reuniões mensais deste CONSEG, informando que a partir de 2024 as reuniões 

voltarão a ser relizadas às segundas segundas-feiras do mês e que em Janeiro/2024 não haverá 

reunião virtual em razão da baixa adesão da população em épocas de férias escolares, pois o local 

em que a reunião é realizada no colégio Olga Cury. Respeitando a pauta, o Presidente passou então 

a compor a mesa, convidando o Dr. Luis Ricardo Lara, Delegado Titular do Terceiro Distrito Policial 

de Santos, o Capitão Santos Silva, comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia 

Militar no Interior, e o membro institucional, João Batista dos Santos, Coordenador da Secretaria 

Municipal de Segurança da área leste e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, 

cumprimentando todos os membros da mesa. Passando a palavra ao Dr. Lara, este informou acerca 

do constante trabalho da Polícia Civil no combate ao furto de veículos, como também na recuperação 

dos veículos furtados. O Delegado relatou ainda acerca da prisão de dois roubadores na nossa 

região, mas que a vítima se negou a comparecer à delegacia para reconhecê-los, não cumprindo 

assim seu papel no combate ao crime, que é um papel de todos. O Dr. Lara informou que por ser 

tudo informatizado, é tudo muito rápido, não demorando uma hora a averiguação e explicando, 

conforme já esclarecido em outras reuniões, que os meliantes não se vingam das vítimas que o 

reconheceram por não ser o perfil desses tipos de criminosos e pelo risco do aumento de pena do 

criminoso. O Presidente passou a palavra ao Capitão Santos Silva, que reforçou a fala do Dr. Lara, 

esclarecendo que cada um tem o seu papel no combate ao crime, informando também ter tido nove 

ocorrências de roubo à farmácia, com quatro prisões em flagrante, não havendo registro de roubo de 

veículo neste mês que passou (outubro). Esclareceu ainda sobre uma reclamação trazida por uma 

munícipe na última reunião, Sra. Elizabeth, esclarecendo que esteve no local juntamente com a 

Guarda Municipal, no dia 02/10/2023, sendo constatado somente manipulação irregular de alimentos, 

mas nenhuma irregularidade acerca de alvará e sem som alto no momento da atuação, e que a PM 

tem passado por lá com frequência e que há finais de semana que não houve reclamações acerca 

desse bar sobre perturbação do sossego, que aparenta ou que não está tão grave a situação ou que 

houve uma diminuição das ocorrências. O Presidente passou então a palavra ao Sr. João Batista, 

que destacando a fala do Capitão, esclareceu acerca da força tarefa realizada pela GCM, com apoio 

das Polícias Civil e Militar e que nunca nenhuma dessas duas polícias negou apoio quando solicitado 

pela GCM, ressaltando a importância do registro do crime junto à Polícia Civil e que o cidadão 

também faz parte do sistema de segurança, pois se não há vítima, não há crime. O Presidente, com a 

palavra, esclareceu acerca da ausência de algum representante da CET – Companhia de Engenharia 

de Tráfego e esclareceu a ausência da Sra. Elen, da Ouvidoria da Prefeitura Municiapal de Santos, 

por problemas relacionados à sua saúde. Passando a palavra aos munícipes, a Sra. Kátia solicitou 

esclarecimentos acerca do reconhecimento dos criminosos nas delegacias, e o Dr. Lara prontamente 

respondeu, explicando sobre o provimento 32 da Corregedoria Geral de Justiça e sobre a 

possibilidade da vítima solicitar que seus dados sejam preservados, ressaltando que não conhece 

uma vítima que tenha sofrido repressália em razão do reconhecimento, ocorrendo tal fato somente 

nas situações de pessoalidade, em que a vítima e criminoso já se conheciam. A munícipe Kátia 

agradeceu a atuação da GCM em frente à padaria da Rua Alexandre Martins, em razão da 

diminuição dos moradores em situação de rua no local. O munícipe Walter Rocha pediu a palavra, 



 

 
 
 
 

 

questionando acerca do aumento do número do efetivo da Polícia Civil e Militar e acerca de 

estatísticas de pessoal. Por ser uma questão técnica, o Dr. Lara solicitou ao munícipe que o 

questionamento seja feito diretamente à Secretaria de Segurança Pública por estar o 3º DP situado 

numa unidade territorial e o Capitão Santos Silva enfatizou a fala do Dr. Lara. A munícipe Maristela, 

representante da feir’art do SESC e Boqueirão, pediu a palavra e falou dos furtos que vêm ocorrendo 

nas feiras, que já teria acionado a GCM acerca dos moradores em situação de rua. A munícipe Neli 

reforçou a reclamação da Sra. Maristela, principalmente quanto aos furtos que ocorrem na Praça do 

SESC, geralmente entre 15h e 17h. O Capitão Santos Silva esclareceu que irá intensificar as ações 

no local e o Sr. João Batista informou que fará o mesmo. O munícipe Joaquim, síndico do Cond. 

Enguaguaçu, fez uma leitura acerca das reclamações dos seus vizinhos sobre moradores em 

situação de rua. O Capitão Santos Silva esclareceu principalmente acerca da atuação da Polícia 

Militar, principalmente junto aos ferros velhos, e que a atuação da polícia junto aos moradores em 

situação de rua é limitada. O munícipe Luiz Leite falou sobre a feira criativa que ocorreu no Emissário 

Submarino, reclamando sobre a falha na organização do evento em razão da sujeira no local pós 

evento, e sobre as questões envolvendo estatísticas, informou que as vítimas devem ligar ao 190 

para que a Polícia possa ter um mapa de calor e que, por fim, a sociedade civil deve ir atrás dos 

deputados Estaduais e Federais para mudança na legislação. A munícipe Dulce questionou se 

haverá maior atuação da polícia no final do ano e o Dr. Lara esclareceu que todos os finais de ano a 

polícia faz este reforço na região. O munícipe Armando pediu a palavra e relatou acerca do abandono 

que está o Complexo do Rebouças, que é ocupado por marginais, e orienta aos moradores a ligarem 

para a GCM, pois eles dão retorno. Uma vez que ninguém mais quis fazer o uso da palavra, o 

presidente passou o direito de fala aos membros da mesa para as considerações finais. O Capitão 

Santos Silva esclareceu que os crimes têm migrado de roubos à farmácia para roubos e furtos na 

região da praia e que as vezes a polícia aborda o criminoso com a ajuda das câmeras da Prefeitura, 

mas a vítima por vezes não registra a ocorrência, relatando a necessidade de se ligar para o 190 ou 

181. O Dr. Lara, com a palavra, enfatizou sobre a importância do registro do crime, pois a Policia 

Militar e Civil muitas vezes faz a sua parte, mas a vítima não faz a parte dela. Enfatizou a questão do 

esvaziamente das reuniões mensais do CONSEG, pois as pessoas vêm para resolver questões 

pontuais e assim que resolvidas não voltam mais. Por fim, o Sr. Joã Batista, agradeceu a presença de 

todos e pontuou que por vezes a vítima de crime faz vídeo para as redes sociais para divulgar o crime 

sofrido, mas não liga para o 190, para ajudar na atuação da Policia Militar e não registra o crime. O 

Presidente, tomando a palavra, comentou sobre a importância dos munícipes participarem das 

Reuniões mensais, pois sempre os mesmos têm comparecido.O presidente agradeceu a presença de 

todos e  esclareceu que a próxima reunião será no Praiamar Corporate, no dia 12 de dezembro, na 

sala a ser divulgada oportunamente, dando por encerrada a reunião às 20h15, convidando a todos 

para a homenagem a ser prestada ao Capitão da Polícia Militar Capitão Biagio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 26 (vinte e seis).  

 

Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no 

site deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de 

Municipal Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo 

Secretários e são revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são 

redigidas no sistema conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas 

eletronicamente pelo Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo Lara Dias Junior     Thiago dos Santos Silva  
Delegado Titular do 3º DP      Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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